
 

 

 

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 058 ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO, PRODUCTIVIDAD, 

COMPETITIVIDAD Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 10h06 del día lunes 18 de abril del año 

2022, se lleva a efecto mediante video conferencia a través de la plataforma “Microsoft 

Teams” de office 365, la sesión No. 058 -Ordinaria de la Comisión de Desarrollo 

Económico, Productividad, Competitividad y Economía Popular y Solidaria, presidida 

por el concejal Bernardo Abad. 

 

Por disposición del Presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

reglamentario, mismo que se encuentra conformado por los siguientes concejales 

presentes: Andrea Hidalgo y Bernardo Abad, de conformidad con el siguiente detalle: 

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Analía Ledesma  1 

Andrea Hidalgo  1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 2 1 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios: 

 

Mónica Guzmán, de la Procuraduría Metropolitana; Nadia Ruiz, Secretaria General de 

Planificación; Byron Madera, de la Secretaría General de Planificación; David Ochoa, 

de la Secretaría de Desarrollo Productivo y Competitividad; Martín Terán, asesores del 

despacho de la Concejala Andrea Hidalgo; Elvis Herrera, asesor del despacho de la 

Concejala Analía Ledesma; Diego Cevallos, asesor del despacho del Concejal Bernardo 

Abad; Said Flores, de la Secretaría General del Concejo. 

 

El Dr. Patricio Guachamín, delegado de la Secretaría General del Concejo 

Metropolitano de Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y 

reglamentario, por disposición del señor Presidente Subrogante, procede a dar lectura 

al orden del día: 

 

1. Aprobación del Acta: 

a. Sesión Ordinaria No. 055 de 7 de marzo de 2022 

 

2. Informe de proyectos y acuerdos de cooperación, que mantiene la Dirección de 

Resiliencia de la Secretaría General de Planificación.  

 

3. Varios. 

 



 

El Presidente de la Comisión, pone en consideración el orden del día y somete a 

votación: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSEN

TE 

BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Analía Ledesma   1   

Andrea Hidalgo  1     

Bernardo Abad 1     

TOTAL 2 0 1 0 0 

 

Con dos votos a favor, la comisión, aprueba el orden del día con las observaciones 

manifestadas y procede con el tratamiento. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

 

Primer punto. Aprobación del Acta: 

a. Sesión Ordinaria No. 055 de 7 de marzo de 2022 

 

El señor Presidente, Concejal Bernardo Abad, mociona se apruebe el acta presentada y 

se procede con la respectiva votación. 

 

Secretaría procede a tomar votación, obteniéndose los siguientes resultados. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSEN

TE 

BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Analía Ledesma   1   

Andrea Hidalgo  1     

Bernardo Abad 1     

TOTAL 2 0 1 0 0 

 

Con dos votos favorables, la Comisión de Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria, aprueba el Acta No. 055 de 7 de marzo 

de 2022. 

 

Segundo punto. Informe de proyectos y acuerdos de cooperación, que mantiene la 

Dirección de Resiliencia de la Secretaría General de Planificación.  

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Bernardo Abad, concede la palabra a la 

Secretaria General de Planificación. 

 

Nadia Ruiz, Secretaria General de Planificación, manifiesta que la Dirección 

Metropolitana de Resiliencia pretende realizar a través de la estrategia de resiliencia 

generada por el Municipio de Quito en el año 2018 y aprobado en el año 2019, se busque 

como una dinámica de gestión de cooperación internacional de buenas prácticas que se 



 

dan en la materia, en la región y en otros países del mundo. Solicita le concedan la 

palabra al Economista Byron Madera. 

 

Byron Madera, Director Metropolitano de Resiliencia, informa respecto a la creación de 

la Dirección Metropolitana de Resiliencia, el principal cooperante es la Red de 

Ciudades Resilientes, resume la estructura y estrategia de resiliencia de la ciudad que 

ha realizado esta nueva administración ante el cambio que sufrió la Dirección de 

Resiliencia; menciona lo relacionado con el plan de seguridad ciudadana y convivencia 

pacífica porque existe un punto importante en el tratamiento de resiliencia; y la 

explicación del proyecto Visa, relacionado con la inclusión tecnológica que está en línea 

con los puntos de tratamiento de la Comisión de Desarrollo Económico. 

 

(Se adjunta la presentación como anexo 1) 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Bernardo Abad, quiere saber respecto a las 

iniciativas, ¿Cuáles si están avanzadas? 

 

Byron Madera, Director Metropolitano de Resiliencia, manifiesta que uno de los temas 

a corregirse es la evaluación de las acciones, tienen fortalecimiento de agricultura 

urbana, el Proyecto de Visa, elaboración de estrategia alimentaria de la ciudad, existen 

muchos elementos que aportan, pero esos elementos no están cuantificados; su aporte 

de cuatro años de implementación, no se sabe a ciencia cierta en que momento están en 

la estrategia, si han podido ver porque tienen los proyectos que están alineados al 

aporte de la estrategia, el trabajo que está pensando hacerse es entender como están 

estos proyectos aportando y en qué momento esta de la estrategia, para en función de 

aquello definir prioridades. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Bernardo Abad, quiere saber, ¿se ha logrado 

recibir algún dinero de parte de los cooperantes?  

 

Byron Madera, Director Metropolitano de Resiliencia, tiene conocimiento que con el 

Proyecto de Visa están trabajando, con el presupuesto estimado de treinta mil dólares 

y de manera efectiva es la coordinación y cooperación activa con la Red de Resilientes, 

por eso en el marco del nuevo proyecto de la ordenanza de infraestructura verde azul, 

implica un tema municipal gigante. 

 

La Concejala Andrea Hidalgo quiere conocer un cronograma claro con las distintas 

acciones para dar seguimiento y saber lo que está pasando frente al Plan Piloto. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Bernardo Abad, pide que elaboren y envíen el 

documento a la Secretaria de Planificación. 

 

Nadia Ruiz, Secretaria General de Planificación, manifiesta que el documento es 

necesario, lo están elaborando porque el Municipio no debe tener unidades que tengan 

acción aisladas y dispersas frente al gran contingente que involucra las acciones de 

resiliencia; han visto que la estrategia si fue recogida en el Plan Metropolitano de 

Ordenamiento Territorial (PMDOT), y eso abre puertas internas en el Municipio, 

también abre puertas hacia la empresa privada; necesitan que esos resultados sean 



 

factibles, benefician la gestión municipal, porque si bien es cierto es una Dirección que 

tiene que moverse al interno, generar alianzas que tienen que ver con la gestión de 

varias entidades, por ejemplo de la ordenanza verde azul y en esa lógica tienen la 

obligación de ponerse plazos y de mirar cómo avanzar en este año de gestión de una 

manera que permita a la Dirección tomar relevancia, sobre todo gestionar acciones que 

redundan en beneficio de la institución. 

 

Tercer punto. Varios 

 

Sin haber puntos que tratar el Concejal Bernardo Abad, presidente de la Comisión, 

clausura la sesión siendo las 10h47 minutos. 

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Analía Ledesma  1 

Andrea Hidalgo  1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 2 1 

 

Para constancia firma el Presidente de la Comisión Desarrollo Económico, 

Productividad, Competitividad y Economía Popular y Solidaria y el señor Secretario 

General del Concejo Metropolitano de Quito. 

 

 

 

 

 

Sr. Bernardo Abad      Abg. Pablo Santillán Paredes 

PRESIDENTA SUBROGRANTE   SECRETARIO GENERAL DEL 

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO  CONCEJO METROPOLITANO 

ECONOMICO, PRODUCTIVIDAD,  DE QUITO 

COMPETITIVIDAD Y ECONOMÍA 

POPULAR Y SOLIDARIA 

 

REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Analía Ledesma  1 

Andrea Hidalgo  1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 2 1 
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